
Diese Regeln sind für Handys in Schulen in NRW. 

Die Schulkonferenz hat sie am 2.7.2025 beschlossen. 

 

Die Regeln helfen beim Lernen. 

Sie verhindern Ablenkungen. 

Sie fördern das gute Miteinander. 

Wir empfehlen, Kinder ohne Handy oder Smartwatch zur Schule zu schicken. 

 

Handys und Smartwatches dürfen auf dem Schulgelände nicht privat benutzt werden. 

Das gilt für Gebäude, Schulhof und Sportplätze. 

Nur in bestimmten Räumen dürfen Handys für die Schule benutzt werden. 

Dazu gehören Lehrerzimmer, Büros und Räume der Schulsozialarbeit. 

In Pausen dürfen Mitarbeitende dort Handys privat nutzen. 

OGS-Mitarbeitende dürfen Handys auf dem Schulhof für die Arbeit benutzen. 

 

Während des Unterrichts und der OGS-Zeit müssen Handys aus sein oder im Flugmodus. 

Sie sollen in der Tasche bleiben. 

Nur wenn die Lehrkraft es erlaubt, dürfen sie im Unterricht benutzt werden. 

 

Schülerinnen und Schüler dürfen im Sekretariat oder mit Lehrkräften ihre Eltern anrufen. 

Wer aus gesundheitlichen Gründen ein Gerät braucht, kann eine Ausnahme beantragen. 

Smartwatches dürfen getragen werden, wenn der Schulmodus an ist. 

 

Lehrkräfte und Schulpersonal nutzen Handys nur für die Arbeit. 

Sie benutzen Handys im Lehrerzimmer oder im Unterricht. 

In Notfällen dürfen alle Mitarbeitenden Handys überall auf dem Schulgelände nutzen. 

 

Wer gegen die Regeln verstößt, bekommt eine Ermahnung. 

Bei wiederholtem Verstoß nimmt die Schule das Handy weg. 

Das Gerät bleibt bis zum Ende des Schultages bei der Schule. 

Bei schweren Verstößen informiert die Schule die Eltern. 

Das Handy kann dann auch länger in der Schule bleiben. 



Eltern holen das Gerät ab und sprechen mit der Schule. 

 

Bei strafbaren Inhalten informieren die Lehrer die Leitung. 

Die Polizei kann eingeschaltet werden. 

Es gibt weitere Maßnahmen. 

 

Die Regeln werden zu Schuljahresbeginn erklärt. 

Eltern und Kinder unterschreiben, dass sie die Regeln kennen. 

Die Regeln stehen auf der Schulhomepage und im Schulgebäude. 

Eltern bekommen einen Brief mit den Regeln. 

Die Schule überprüft die Regeln regelmäßig. 

Sie schreibt die Regeln ins Martinschulheft. 

 

Die Regeln gelten ab dem 1.8.2025. 

Die Schulkonferenz überprüft die Regeln regelmäßig. 

 

Dieser Text wurde auf der Grundlage der Handyordnung der Martinschule künstlich mit einer App für 

einfache Sprache erzeugt. 


